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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 

 
DIARIO DE QUERÉTARO 

 
CAMIÓN QUISO GANAR A LA LOCOMOTORA. TRENAZO: 1 MUERTO 
Huye chofer tras el choque en Chichimequillas 
Por Redacción 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Apenas despuntaba  la mañana de ayer,  alrededor de  las 5:40,  cuando en el  cruce de vía de  la 
comunidad  de  La  Griega, municipio  de  El  Marqués,  el  chofer  de  un  camión  de  pasajeros  de  la  línea  Flecha  Azul,  de 
nombre Norberto M. Moreno E, quiso ganarle el paso al tren, pero no lo logró propiciando que la mole de hierro con 2 
máquinas  que  jalaban  a  105  vagones,  lo  arrastrara  varios  metros  para  después  caer  en  barranco  de  3  metros  de 
profundidad. 
 
El  chofer  al  ver  la magnitud del  accidente  que propició  por  su  imprudencia,  huyó del  lugar  dejando a  su  suerte  a  su 
compañero y amigo, ya que lamentablemente murió en el  lugar de  los hechos, de nombre Juan Villegas, con lo cual es 
probable responsable de los delitos de homicidio imprudencial y omisión de auxilio. (DQ p.1) 
 
 
AVANCE DEL 40% EN OBRAS EN AVENIDA UNIVERSIDAD 
Por Héctor Ayala  
 
Querétaro, Querétaro.‐ La presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, en compañía del Secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, realizó una visita a los trabajos de la Regeneración Urbana 
de Avenida Universidad, que hasta ayer reportan un avance superior al 40 por ciento. 
 
"Estoy  muy  emocionada  al  ver  estas  obras  tan  importantes  para  todos  los  queretanos;  verdaderamente  fomentar 
espacios  bonitos,  en  el  que  pueda  uno  venir  con  la  familia,  dar  un  paseo  y  aparte  hacer  relucir  a  nuestro  estado, 
verdaderamente es una obra muy importante", dijo la Presidenta del DIF Estatal. (DQ p.1) 
 
 
ESTALLAN SINDICATOS CONTRA EL ISSSTE, POR DESABASTO 
Por Redacción 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Advierte la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP) en el estado 
que podría tomar las instalaciones de la Delegación y el Hospital del ISSSTE, si no se atienden pronto las demandas sobre 
el  desabasto de medicamentos  y  la  insuficiencia del personal para  la derechohabiencia  así  como  la  indiferencia de  la 
delegada Violeta Velásquez Morales hacia los sindicatos. 
 
Los presidentes colegiados de la FEDESSP se manifestaron en la entrada principal del Hospital del ISSSTE, para exigir 
mediante pancartas la resolución de las necesidades de los agremiados, las cuales giran en torno a una mejora sustancial 
en la atención médica brindada a los trabajadores de los 7 sindicatos que conforman esta federación. (DQ p.1) 
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PROPONEN SANCIONAR A PADRES MANIPULADORES 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ A fin de garantizar el derecho de los niños a la convivencia con sus padres, cuando estos viven en 
distintos hogares, se ha presentado una iniciativa de Ley en contra de la 'Alienación parental', dio a conocer el diputado 
Antonio Macías Trejo, presidente de la Comisión y Administración de Justicia. 
 
Entrevistado  también  en  ABC  Diario,  indicó  que  este  es  un  concepto  reconocido  internacionalmente,  cuyo  día  se 
conmemora mañana y detalló que la 'Alienación parental' consiste en que el padre o tutor a cargo del menor, manipula a 
los hijos en contra del otro progenitor, de forma que el menor llega a creer  las descalificaciones que escucha hacía su 
padre, madre o familiares, generando una actitud de desprecio o rechazo. (DQ p.1) 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ CAZAGOLES. A las "caiditas", como siempre, el diputado federal Alfredo Lugo Oñate intenta hacer 
propia  la  iniciativa  del  convergente  José  Luis  Aguilera  para  atender  el  grave  desabasto  de  medicamentos  en  los 
hospitales del ISSSTE. De pronto al priísta se le prendió el foco y recordó que el instituto es federal. Bueno, ahora hasta 
amenaza  con visitar  los hospitales para  corroborar  el  problema, pero antes de que Aguilera  se  subiera  al  ring  con el 
tema, Lugo Oñate ni figuraba. Se pasa de vivillo. 
 
VIAJERO.  Fue  tanta  la  holgazanería  del  diputado  Antonio  Rangel  que  ya  se  analiza  en  la Mesa  Directiva  la  creciente 
demanda  de  descontarle  el  sueldo,  además  de  exigirle  explicaciones.  Bien  haría Hiram Rubio  en  quitarle, mínimo,  la 
mitad de su mesada de casi 200 mil pesos al panista, entre dieta y prerrogativas. Este se pasó de vago. (DQ p.1) 
 

 
 

NOTICIAS 
 
CREAN NUEVO PLAN URBANO 
Debe ser integral y más allá de intereses personales: Chufani 
Por Luis del Toro 
 
La zona metropolitana de Querétaro requiere de un plan que vaya más allá de los intereses personales, empresariales 
opolíticos, afirmó Sergio Chufani Abarca, Secretario de Sduop, al inaugurar el foro de Consulta Ciudadana del Programa 
de Ordenación de la Zona Metropolitana de Querétaro. (N p.1) 
 
 
DESTACA DALIA GARRIDO LA HERENCIA JUARISTA 
Llama a combatir flagelos que hoy sufre la patria 
Por Jorge Vargas 
 
Al  aquilatar  el  triunfo  de  las  armas  republicanas  en  la  Batalla  del  5  de mayo  en  Puebla,  en  1862,  la  Diputada  Dalia 
Garrido dijo que la sociedad y gobierno deben emular hoy al Presidente Benito Juárez y al general Ignacio Zaragoza, que 
entonces combatieron los flagelos que vivía la patria. (N p.1) 
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RENACER DE LA PATRIA Y LA FAMILIA, PIDE DE GASPERÍN 
Oran por los mineros fallecidos 
Por Manuel Paredón 
 
En el encuentro diocesano de equipos de pastoral para la familia,  juventud,  laicos y vida, el obispo Mario de Gasperín, 
oró  por  las  víctimas  de  la  tragedia  de  una mina  de  carbón  de  Sabinas,  Coahuila,  y  afirmó  que  necesitamos  renacer 
siempre en nuestra patria, en la familia, en la sociedad, en la iglesia. (N p.1) 
 
 
EL JICOTE 
Por Edmundo González Llaca 
 
Superman 
Superman,  el  héroea  de  los  cuentos,  está  siendo  severamente  criticado,  incluso  por  el  precandidato  presidencial 
republicano, Mike Huckabee, quien considera que el hombre de acero ya no quiere ser estadounidense. Todo se debió 
porque en una de sus historietas Superman afirma: “Estoy cansado de que mis acciones sean consideradas instrumentos 
de la política de Estados Unidos”. 
 
Yo propongo que Superman se junte con Trazán, lo convenza de que cambien de color, se hagan afroamericanos, y juntos 
formen una organización de la sociedad civil. Menos desacreditadas que los políticos. (N p.1) 
 
 
(FOTO) ¡VENCEN MONTERREY Y MONARCAS…! 
En  el  Estadio  Corregidora Monarcas  de Morelia  se  impusieron  2‐1  al  América,  que  jugó  como  local;  será  en Morelia 
donse se defina quién pasa a la siguiente ronda. (N p.1) 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
ORDENARÁ GOBIERNO ZONA METROPOLITANA  
Por Arlene Patiño 

 El Gobierno del Estado planea ordenar el desarrollo de la Zona Metropolitana debido a que en los últimos 20 años ha 
triplicado su población. Actualmente entre los Municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro habitan 
cerca de un millón 300 mil personas. 

Con la finalidad de regular el alto crecimiento poblacional y mantener las zonas protegidas en la Entidad, ayer se 
inauguró el programa de ordenación de la Zona Metropolitana. En el evento, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas del Poder Ejecutivo del Estado, Sergio Chufani Abarca resaltó que es necesario evitar que la Entidad sea 
“atropellada” por la indiferencia de los funcionarios de llevar a cabo un documento jurídico como el código urbano. (AM 
p.1) 

 

AUMENTA LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR EN LA CAPITAL 
Por Carolina Sánchez 
 
En un año, la violencia intrafamiliar se ha disparado un 60 por ciento en la capital queretana, informó el Secretario de 
Seguridad Pública Municipal, Juan Marcos Granados Torres. 
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En  lo  que  va  del  2011  se  han  atendido  179  reportes  por  violencia,  primordialmente  en  colonias  como  Lomas  de 
Casablanca, La Loma, San Pablo y Reforma Agraria. De este total, sólo se han podido concretar 30 detenciones de sujetos 
por golpear s sus esposas e hijos. (AM p.1) 
 
 
PLANEAN ESTACIONAMIENTO SUBTERRÁNEO 
Por Arlene Patiño 
 
El secretario de Obras Públicas del Municipio de Corregidora, Enrique Jiménez Bárcenas, informó que la Administración 
del Municipio ya cuenta con un plan de construcción de una obra con la ayuda de la inciativa privada, con una inversión 
de 150 millones de pesos. 
 
“Un estacionamiento subterráneo, para solventar el problema de estacionamiento que tiene la cabecera de Corregidora. 
Estamos a nivel propuesta arquitectónica (…) va muy de la mano con la explotación de la pirámide”. (AM p.1) 
 
 
CREARÁN EMPRESA ÚNICA DE TRANSPORTE 
Por Arlene Patiño 
 
La Dirección de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) creará una empresa única que concentre a los 
mil 470 concesionarios del transporte de la zona conurbada de la Entidad. 
 
El  Subsecretario  de  Gobierno  del  Poder  Ejecutivo  del  Estado,  Alfonso  Jiménez  Campos,  indicó  que  el  proyecto  se 
contempla  dentro  de  la modernización  del  sistema  de  transporte  colectivo,  con  la  finalidad  de  ser  eficientes  con  los 
trabajos y operar el sistema de prepago en las unidades de transporte. (AM p.1) 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 
SUBTERRÁNEO EN EL SANTUARIO 
Estacionamiento de dos pisos y una plaza pública proyecta Carmelo Mendieta para El Pueblito 
Por Fernando Venegas 
 
Frente  al  santuario de  la Virgen del  Pueblito,  se  proyecta  la  construcción de un  estacionamiento  subterráneo de dos 
niveles y capacidad para 250 vehículos. Así lo informó el presidente municipal de Corregidora Carmelo Mendieta, en el 
marco del foro de consulta ciudadana del Programa de Ordenación de la zona metropolitana de Querétaro. 
 
Mendieta Olvera informó que ya se realizó el proyecto ejecutivo así como los estudios técnicos para llevar a cabo la obra; 
señaló que la inversión será de 150 millones de pesos que podrían ser aportados por el gobierno estatal y el federal. 
 
 “Tenemos ya el proyecto ejecutivo y  los estudios correspondientes. Es un proyecto muy ambicioso y muy importante 
para el municipio de Corregidora”. 
  
Agregó que uno de  los  grandes problemas que  enfrenta  la  cabecera municipal,  es que no  se  tienen estacionamientos 
públicos,  ello derivado de  la  falta de previsión  en  tanto  a  la  construcción de nuevos  fraccionamientos  y  el  desarrollo 
urbano desordenado que se ha dado en la zona. El proyecto contempla también la construcción de una plaza pública. 
 
 “Por  falta de previsión y al no haber un  crecimiento ordenado, hoy nos ha  rebasado  la población. Este proyecto que 
tenemos,  se  desarrollará  frente  al  santuario  de  la  Santísima  Virgen  del  Pueblito.  Tendríamos  un  estacionamiento 
subterráneo y una plaza principal”. (PA p.1) 
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HASTA 5 AÑOS DE CÁRCEL A PADRES DESOBLIGADOS 
Por Zayra Velázquez 
 
Debido a que en la entidad ocupa el segundo lugar en madres solteras a nivel nacional y de que a la oficina del diputado 
Crecenciano  Serrano  Hernández  han  llegado  alrededor  de  90  mujeres  que  se  han  quedado  desprotegidas 
económicamente por los padres de sus hijos, se presentó una iniciativa para aumentar de 1 a 5 años de prisión la pena 
para aquellos que no cumplan con la pensión alimenticia. 
 
La propuesta es reformar el Código Penal del Estado, en su capítulo denominado “Incumplimiento de las Obligaciones de 
Asistencia Familiar”, ya que en el estado han incrementado los juicios por temas de manutención económica. (PA p.1) 

 

 
 

CORREGIDOR 
 

SUSPENDE ISSSTE CIRUGÍAS  
Por Yoheme Pomares  
 
Cierran algunas áreas de la clínica del ISSSTE por día festivo, varias personas se quedaron sin atención médica y su salud 
tendrá que esperar, informó el coordinador de la bancada Convergencia en el Congreso Local, José Luis Aguilera Rico.  
 
El también integrante de la Comisión de Salud en el Congreso Local, dijo que no hay gente de guardia, que los derecho‐
habientes no pueden ver a sus familiares, que no abrió el laboratorio y que incluso, se tuvieron que cancelar 10 
operaciones por falta de insumos.  (C p.1) 
 
 
ATORADO PLEITO POR BASURA  
Por Felipe Olguín 
 
Revela personal de la Secretaría de Servicios Públicos del municipio capitalino, que la gran mayoría de los locatarios que 
se encuentran en las inmediaciones de la Central de Abastos, no cuentan con licencia de funcionamiento o no la han 
renovado, cantidad que no han cuantificado, pero se habla de al menos 80. 
 
Por ello, es que no pueden tramitar sus contratos de recolección de basura, problema que crece en ese mercado, 
dejándola a la intemperie o en lotes baldíos, pues no es obligación del municipio llevársela, a falta de este contrato que 
deben realizar, quienes producen más de 400 kilos de deshechos al mes. (C p.1) 

 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
RECIBE EL IEQ 298 PROPUESTAS  
Por Redacción 
 
El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), comenzó el proceso para sistematizar las 298 propuestas que los ciudadanos, 
organizaciones sociales, universidades, partidos políticos y organismos empresariales, hicieron llegar en la Convocatoria 
para la Reforma Electoral 2011, anunció el secretario ejecutivo del IEQ, Mtro. Carlos de los Cobos Sepúlveda. 
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“Fueron  298  propuestas,  en  términos  generales,  210  por  oficialía  de  partes,  81  por  Internet  y  7  por  servicio  postal 
mexicano del interior del estado”, indicó De los Cobos Sepúlveda. 
 
El Secretario Ejecutivo del IEQ, explicó que la primera etapa de la Convocatoria para la Reforma Electoral 2011, concluyó 
el pasado 29 de abril con la recepción de propuestas, a través de Internet, correo tradicional y directamente en la sede 
del instituto. 
 
La  segunda etapa,  tendrá  lugar durante mayo y  consiste en  sistematizar  las propuestas  recibidas, de acuerdo con  los 
temas propuestos en la Convocatoria. 
 
Señaló  que  el  número  final  de  propuestas  será  mayor,  ya  que  los  ciudadanos  con  frecuencia  plantearon  en  sus 
documentos, modificaciones a varias disposiciones legales. 
 
“Efectivamente son formatos, pero en cada formato pueden venir varias propuestas, la gran ventaja es que no sólo son 
de ciudadanos, sino de la sociedad organizada,  la Facultad de Ciencias Políticas, Coparmex, organizaciones de género”, 
explicó el Consejero Electoral. 
 
De los Cobos Sepúlveda, recordó que la siguiente etapa ‐también durante mayo‐ consistirá en convocar a foros públicos, 
donde quienes participaron expongan sus propuestas. 
 
“La idea de los foros, es llamar a las personas que están haciendo la propuesta, que la defiendan y que la ciudadanía y 
quienes  participen,  la  puedan  complementar  y  que  esos  comentarios  se  integren  en  la  iniciativa  de  ley”,  apuntó  el 
Secretario Ejecutivo del IEQ. (EC P. 2)  
 
 
PARA LA REFORMA ELECTORAL, INICIA IEQ SISTEMATIZACIÓN DE PROPUESTAS 
Por Aimée Pacheco 
 
Tras  concluir  la  primera  etapa  de  convocatoria  lanzada  por  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  para  que 
ciudadanos,  organizaciones  sociales,  universidades,  partidos  políticos  y  organismos  empresariales  presentaran  sus 
propuestas  para  la  Reforma  Electoral  2011,l  iniciará  ahora  la  sistematización  de  las  298  consideraciones  que  se 
recibieron, explicó el Secretario Ejecutivo del Ejecutivo del IEQ Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda. 
 
Recordó que fue el pasado 29 de abril cuando concluyó la recepción de propuestas que los interesados hicieran llegar a 
través de internet, correo tradicional y directamente en la sede del IEQ. (DQ p. 15) 
 
 
CAFÉ A LA CARTA (COLUMNA)  
Por Haydeé Blanchet  y Eduardo Aguilar  
 
Café Rebajado... 
Como  el  que  se  tomaron  los  dirigentes  cupulares  de Canaco  y  Coparmex,  Pedro Paredes  y Alfonso García Alcocer,  al 
presentar  al  IEQ  una  propuesta  para  la  reducción  de  los  plurinominales  a  sólo  cinco  y  el  aumento  del  número  de 
diputados electos.  
 
La desaparición de  los  famosos pluris,  insistimos,  es ya un  clamor creciente a nivel nacional, mismo que diputados y 
senadores le siguen dando la vuelta, ya que ello acotaría esos privilegios y prebendas de los partidos “grandes” con el 
pretexto de “dar chance” a los partiditos de participar en la fiesta.  
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No le extrañe ver más propuestas ciudadanas y hasta de algún diputado comprometido en ese sentido. Finalmente es 
una demanda del electorado que, aunque no le guste a la clase política, tendrá que atenderse y más vale que sea pronto. 
(EC P. 22) 

 
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PRI 
 
APOYA PRI TODOS LOS ESFUERZOS EN PRO DE LA SEGURIDAD: BRAULIO 
Plena confianza en las autoridades policiales 
Por Luis Montes de Oca 
 
La seguridad en el estado no tiene que estar partidizada, politizada en términos de colores. El PRI apoya en todos  los 
esfuerzos que se tengan que realizar por  la seguridad, afirmó el Presidente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola. (N 
p.4) 
 
 
ICADEP COMPROMETIDO CON LOS CUADROS DEL PRI 
Por Redacción 
 
Carlos Rentería,  presidente del  ICADEP  (Instituto de Capacitación  y Desarrollo Político),  filial Querétaro,  presentó  en 
rueda de prensa dos cursos que darán inicio el 16 y 17 de mayo. 
 
El primero de los cursos consiste en las Técnicas de Oratoria y Debate Ideológico, el cual va a servir a los militantes para 
poderse expresar con propiedad en público, mismo que va a tener una duración de 25 horas y será impartido lunes y 
miércoles de 6 de la tarde a 9 de la noche en el CDE del PRI en Querétaro; dicho curso será impartido por el Licenciado 
Marco  Antonio  Ugalde  Ugalde,  donde  el  principal  objetivo  es  que  los  participantes  tengan  herramientas  de  debate 
ideológico, de oratoria política, dicho curso está abierto a la sociedad en general. (DQ p.12) 
 
 
SE PREPARAN PRIÍSTAS PARA ELECCIONES 
Por Ulises Villar 
 
Como  parte  de  la  estrategia  política  del  PRI,  que  busca  impulsar  candidatos  mejor  calificados  para  las  siguientes 
elecciones  del  2012,  así  como  actualizar  a  los  funcionarios  que  se  encuentran  activos  en  alguna  administración,  el 
Instituto  de  Capacitación  y  Desarrollo  político  continúa  abriendo  cursos  y  diplomados  que  impulsen  esta  educación 
continua. 
 
Carlos Rentería, presidente del Comité Estatal del PRI, confirmó que sea incrementado considerablemente el número de 
funcionarios y militantes del Revolucionario Institucional que han acudido a capacitarse. (PA p.6) 
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CRITICA PRI PERSONALISMO DE PANCHO 
Por Alejandro Caballero 
 
Para el regidor capitalino y dirigente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, el programa “Alcalde en tu Calle” que lleva a 
cabo  el  presidente municipal  Francisco  Domínguez  Servién  debería  cambiar  por  una  acción  en  la  que  participara  el 
ayuntamiento completo, para que dejara de individualizarse la imagen del edil. 
 
Guerra Urbiola aseguró que integrantes del Cabildo nunca han sido invitados a un recorrido del “Alcalde en tu Calle”, lo 
que contradice con la versión de Domínguez Servién, de que no han aceptado acudir. (PA p.1) 
 
 
PRD 
 
CUMPLE PRD LOCAL 22 AÑOS, EN PLENA CRISIS 
Por Enrique Zamudio 
 
El PRD celebró ayer su 22 anivesario de fundación sumido en una crisis política, con una ausente dirigencia, pero con 
una militancia que  intenta  rescatar  el  proyecto original de hace más de dos décadas,  expresó Pablo González Loyola, 
líder de la Unión Felipe Carrillo Puerto. (N p.4) 
 
PVEM 
 
PREOCUPA AL PVEM INCENDIO EN MADROÑO 
Por Noticias 
 
Los incendios forestales en el norte del estado han castigado más las zonas boscosas donde en una superficie de 40 mil 
metros cuadrados han muerto pinos y cedros blancos, lo que de suyo es un daño irreversible al ecosistema de la zona 
serrana. (N p.8) 
 
 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO HAY DUPLICIDAD EN LA REFORMA PENAL LOCAL: MACÍAS 
Robo y extorsión, delitos graves 
Por Jorge Vargas 
 
El  Presidente  de  la  Comisión  de  Sdministración  y  Procuracion  de  Justicia  del  Congreso  local,  Diputado  Luis  Antonio 
Macías Trejo, negó que la propuesta reformista del titular del Poder Ejecutivo duplique una reforma penal  ya aprobada 
por el Poder Legislativo e impulsada por el Diputado Gerardo Cuanalo Santos del PAN, quien dio a entender que habría 
uan clonación. (N p.4) 
 
 
SE PODRÁ COMBATIR REINCIDENCIA DELICTIVA  
Por Yoheme Pomares 
 
Estudiarán  especialistas,  la  factibilidad de  la  iniciativa  de  ley  que mandó  el  titular  del  Poder  Ejecutivo,  para  calificar 
como delito grave  la extorsión y  robo a casa habitación, dio a conocer el presidente de  la Comisión de Procuración y 
Administración de Justicia, Antonio Macías Trejo. 
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“Propondremos la iniciativa, para que los expertos de la materia, como la Procuraduría, el Tribunal Superior de Justicia, 
el Colegio de Abogados, nos viertan su opinión al respecto y estemos en posibilidades de poder emitir un dictamen, para 
proponerlo a la Comisión y sí se aprueba, someterlo a consideración del Pleno”. (EC P. 6) 
 
 
NADA QUE VER INICIATIVA DE CUANALO CON LA DEL GOBERNADOR: MACÍAS 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  La  iniciativa  presentada  por  el  diputado  Gerardo  Cuanalo,  firmada  por  todo  el  grupo 
parlamentario  del  PAN  (y  aprobada  en  Pleno)  no  tiene  nada  que  ver  con  la  que  presentó  el  gobernador,  relativa  a 
agravar el delito de robo a casa habitación, aseguró el diputado Luis Antonio Macías Trejo, de la legislatura local. 
 
"La iniciativa que presentó el diputado Gerardo Cuanalo, dijo, no tiene que ver con el incremento de las penas, y no con 
la tipificación como delito grave, señaló. (DQ p.3) 
 
 
ANALIZARÁN EXPERTOS LA INICIATIVA DEL EJECUTIVO 
Por Zayra Velázquez 
 
La Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local propondrá que la iniciativa de ley 
presentada por el Ejecutivo Estatal para endurecer las penas en contra de quienes cometan delitos de extorsión y robo a 
casa habitación, sea analizada por abogados, magistrados y demás expertos en materia. 
 
Cabe recordar que  la propuesta del Gobierno del Estado plantea una reforma al artículo 198 del Código Penal para el 
estado, en la que la pena en el delito de extorsión sea de 1 a 4 años de prisión y la multa aumente de 30 días de salario 
mínimo a 100 días.  (PA p.3) 
 
 
BUSCA ANTONIO MACÍAS REFORMAR CÓDIGO CIVIL 
Por Candhy Escalante 
 
El diputado priísta, Antonio Macías Trejo, presentó una iniciativa de reforma al Código Civil, en el que se propone incluir 
la figura de “alineación parental” con el objeto de salvaguardar los derechos de los niños, adolecentes e incapacitados, 
hijos de parejas divorciadas, que en caso de ser comprobado podría cooperar al retiro de la patria potestad. 
 
Al  decir  del  Legislador  Presidente  de  la  Comisión  de  Procuración  de  Justicia,  frecuentemente  los  progenitores  y/0 
familiares  incurren  en  conductas  de  manipulación  tendientes  a  crear  animadversión  hacia  el  otro  progenitor  o  sus 
familiares. (AM p.5) 
 
 
DENUNCIARÁ DIPUTADO “INCAPACIDAD Y NEGLIGENCIA” DEL ISSSTE 
Por Redacción 
 
El legislador José Luis Aguilera Rico, del partido Convergencia, informó que presentará quejas ante la Auditoría Superior 
de  la Federación y  la Comisión Estatal de  los Derechos Humanos en contra de  la Delegación del  ISSSTE en Querétaro, 
Violeta Velásquez Morales, debido a la “incapacidad y negligencia” en la atención a los derechohabientes. 
 
Durante el  establecimiento de un módulos de  las  afueras del Hospital del  ISSSTE, para  recibir quejas de parte de  los 
derechohabientes  sobre  el  servicio  del  hospital;  el  diputado  dio  a  conocer  que  además  “de  los malos  tratos,  la mala 
atención  y  la  falte  de medicamentos”,  la  problemática más  importante  atañe  a  la  delegada  del  ISSSTE  en  la  entidad, 
Violeta Velásquez Morales. (DQ.P3) 
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CARICATURA “LOS EXHIBISSSTE”, DIPUTADO JOSÉ LUIS AGUILERA RICO 
Por Pepe Gómez. (DQ p.3) 
 
 
APRUEBAN EXHORTOS A PODERES DEL ESTADO 
Por Aimée Pacheco 
 
Fueron aprobados para su publicación en el Periódico Oficial la Sombra de Arteaga, dos exhortos al Poder Ejecutivo del 
Estado de Querétaro, otro al Congreso de la Unión y uno más para el Poder Ejecutivo Federal, así como la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, durante la Sesión de la Comisión de Redacción y Estilo. 
 
De última hora se agregó al orden del día la consideración para el proyecto de decreto por el que se concede pensión y 
jubilación al ex magistrado, Jesús Garduño Salazar. (DQ p.11) 
 
 
AL BOTE PADRES INCUMPLIDOS  
Por Yoheme Pomares  
 
Hasta 5 años de prisión podrían purgar de condena,  los padres que dejen de entregar una pensión para sus hijos, así 
como para quien entregue documentación falsa, con el objetivo de evitar realizar este pago, indicó el diputado del PRD 
en el Congreso Local, Crecenciano Serrano Hernández. 
 
“Es  para  los  padres  desobligados  que  a  veces  dejan  desamparadas  a  sus  criaturas,  entonces  estamos  reformándolo. 
Estamos viendo que hay tanta madre soltera que a veces se les ocurre a los padres dejarlos, y hoy se les va a penalizar de 
uno a 5 años”. (EC P. 2‐ AM p.5) 
 
 
EQUILIBRAR TIEMPO LABORAL Y FAMILIA, UNA NECESIDAD: DIPUTADO 
Por Noticias 
 
De cara a que trabajar y atender a la familia son dos necesidades básicas que, sin embargo, se contraponen, pues inciden 
en la vida familiar de los trabajadores‐“se trabaja más para la familia pero se convice menos con ella”‐, el Presidente de 
la Comisión de  la Familia, Diputado salvador Martínez  impulsará reformas  laborales  locales, para que “los hombres y 
mujeres que trabajan tengan tiempo suficiente para la convivencia familiar”. (N p.7)  
 
 
DEBATEN SOBRE GASTO PARA PROMOVER BICI 
Por Noticias 
 
Diputados del PRI y Nueva Alianza discrepan del hecho de aprobar una  iniciativa de  ley para que del presupuesto de 
egresos del  gobierno del  estado  sea destinada una  cantidad para  crear  infraestructura a  favor del uso de  la bicicleta, 
porque  dicen,  existen municipios  queretanos  donde más  necesitan  abasto  de  agua potable,  alcantarillado,  centros  de 
salud o algún otro satisfactor primario, que andar en bicicleta. (N p.4) 
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PODER EJECUTIVO 
 
 
URGE CONFORMAR ATLAS DE RIESGOS  
Por Alan Contreras 
 
Con  el  objetivo  de  evitar  construir  desarrollos  habitacionales,  comerciales  o  industriales  en  zonas  de  riesgos,  la 
Dirección de Gestión de Emergencias, urge a las administraciones municipales a que elaboren un Atlas de Riesgos, el cual 
defina los lugares adecuados para establecer crecimiento de la mancha urbana. 
 
El director de Gestión de Emergencias, Gerardo Quirarte, hizo el  llamado a cada una de las autoridades municipales, a 
elaborar  herramientas  que  sirvan  de  parámetro,  sobre  la  peligrosidad  por  sus  condiciones  geológicas,  que  tienen 
algunas zonas. (EC P. 6) 
 
 
NECESARIO REGULAR CRECIMIENTO URBANO  
Por Alan Contreras 
 
Autoridades municipales y estatales, analizan el desarrollo de un documento jurídico y técnico, que regule el crecimiento 
de la mancha urbana del estado de Querétaro, pues se estima que en los últimos 30 años, ha crecido en hasta 14 veces, 
de esta manera, pasó de contar con 800 hectáreas en 1980 a 11 mil hectáreas en el 2005. 
 
En  el  Querétaro  Centro  de  Congresos,  autoridades  en  materia  de  obra  pública  de  los  municipios  de  Corregidora, 
Querétaro  y  El  Marqués,  además  del  secretario  de  Obras  Públicas  del  estado,  Sergio  Chufani,  iniciaron  el  evento 
“Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana”, en el cual urgieron a desarrollar documentos, que orienten a  las 
autoridades en materia de planeación urbana. (EC P. 3) 
 
 
SUPERVISAN SOLUCIONES Y SEDESU AVANCES DE OBRA EN MERCADOS 
Por Héctor Ayala 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Tonatiuh Salinas Muñoz, y funcionarios del programa SOLUCIONES, realizaron 
una gira de revisión de los avances de obra en los mercados del  Pueblito, López Portillo y Reforma de los municipios de 
Corregidora, Amealco y San Juan del Río, respectivamente. 
 
Durante  los  recorridos el Secretario Estatal  señaló que el Gobernador del Estado,  José Calzada Rovirosa,  tiene mucho 
interés en el tema del mejoramiento de los mercados y le pidió darle seguimiento puntual. (DQ p.4) 
 
 
EMPRO DEJA ALTAS EXPECTATIVAS  
Por Redacción 

La Oficialía Mayor del Poder Ejecutivo, dio a conocer que se superaron las expectativas de participación y resultados de 
la segunda edición de EMPRO, encuentro de Empresarios Proveedores. 

Los mil 700 proveedores locales que participaron en el evento realizaron 5 mil 200 contactos de negocio con el sector 
público, superando en 110 por ciento el número de contactos que se realizaron en el 2010. (EC P. 5) 
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GENERA EMPRO 5 MIL 200 CONTACTOS 

Por Ulises Villar 
 
Durante el segundo Encuentro de Empresarios Proveedores, organizado por la Oficialía Mayor del Gobierno del Estado 
de Querétaro, se  lograron generar entre  los proveedores  locales más de 5 mil 200 contactos de negocio con el Sector 
Público, superando en 110 por ciento el número de contactos de la primera edición de EMPRO. 
 
Manuel  Pozo  Cabrera,  Oficial  Mayor  del  Gobierno  del  Estado  confirmó  que  con  este  encuentro  se  superaron  las 
expectativas,  ya  que  los  700  proveedores  queretanos  que  participaron,  lograron  crear  una  cartera  sustancial  de 
probables clientes futuros, así como agendar más de mil 500 citas con servidores públicos. 
 
“Los  resultados que  se dieron  fueron muy positivos,  asistieron más de mil 700 proveedores al  encuentro del  lunes  y 
martes  en  el  Querétaro  Centro  de  Congresos,  donde  tuvieron  los  compradores  la  oportunidad  de  encontrarse  con 
proveedores locales, donde lograron fomentar la proveeduría local y generamos más empleos, inversión y fomentamos 
que el dinero que se gasta de las contribuciones de los queretanos se quede en Querétaro”. (PA p.6) 

 
 
 
 

INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
 

LAS PROMESAS DEL EDIL SE CUMPLEN: TC 
Hay trámites que se deben seguir 
Por Luis Montes de Oca 
 
Hay un compromiso formal y serio del alcalde Francisco Domínguez, pero también hay trámites que se deben seguir y a 
veces llevan un tiempo, aseveró el secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Tonatiuh Cervantes Curiel. 
(N p.5) 
 
 
118 MDP PARA SEGURIDAD: PANCHO 
Por Heidy Wagner Lclette 
 
Tan solo en 2011 el Municipio de Querétaro invertirá 118 millones de pesos en el rubro de Seguridad Pública, así lo dio a 
conocer el alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién. 
 
En entrevista, el alcalde detalló que estos recursos están  invertidos en  infraestructura, equipamiento, mejoramiento y 
labores de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM). (DQ P.3) 
 
 
POLÍTICA URBANA PARA FRENAR INCUMPLIMIENTOS 
Por Noticias 
 
La capital queretana ha crecido de forma acelerada y especulativa, hecho que se suma a que algunos constructores no 
cumplen con los requisitos o lo hacen parcialmente ante la pasividad de la autoridad, por lo cual es urgente implementar 
medidas estrictas en el Ayuntamiento, aseveró el regidor por el PVEM, Yairo Marina Alcocer. (N p.5) 
 
 



  
VIERNES 06 DE MAYO DE 2011 

 

13 
 

ACERCAN SERVICIOS DE SALUD  
Por Felipe Olguín  
 
Invitan autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social, a la población no derechohabiente para que realice el 
trámite de alta en el Seguro de Salud, a las familias, que les da derecho a recibir atención médica, hospitalaria y 
medicamentos. 
 
Explicaron que es necesario acudir a la Subdelegación Metropolitana, en donde se debe llenar y firmar una forma 
individual, un cuestionario médico proporcionado por el IMSS, además de que los integrantes del núcleo familiar, que 
deseen adquirir el seguro, deberán someterse a los exámenes y estudios que el instituto determine, para constatar su 
estado de salud. (EC P. 9) 
 
 

AUMENTA EN 70% LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR 
Por Alejandro Caballero 
 
 “Es alarmante cómo se ha incrementando la violencia en todas sus expresiones entre la población, pero más aún en el 
tema de  la violencia  intrafamiliar”, así  lo declaró el  secretario de Seguridad Pública Municipal,  Juan Marcos Granados 
Torres, quien dio a conocer que en lo que va del año, el número de casos registrados por violencia intrafamiliar se ha 
incrementando en un 70 por ciento en el municipio. 
 
Y es que de acuerdo al funcionario en el 2011, en los primeros tres meses y lo va de mayo, se han recibido a través de la 
línea 066 de emergencias un total de 179 llamadas en donde se reporta, ya sea por las agredidas o por algún vecino o 
familiar, el hecho de maltrato dentro del hogar. 
 
Esta cifra ya superó por mucho la registrada en todo el 2010, en donde se reportaron poco más de 50 casos relacionados 
con este tema, este “disparo” en el número de casos, explica el secretario, es algo preocupante que los alerta a ellos como 
Secretaría  de  Seguridad  Pública  Municipal  (SSPM),  pero  que  también  debe  de  ser  un  foco  de  atención  para  los 
encargados de este tipo de problemas dentro del municipio. (PA p.4) 
 
 
APOYA GUSTAVO NIETO LA INICIATIVA VS ROBOS 
Por Claudio Osorio 
 
El Presidente Municipal de San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez, aplaudió la propuesta del Gobernador José Calzada 
Rovirosa para endurecer las penas que castigan los delitos comunes como el robo a casa habitación. 
 
Aseguró que este tipo de delitos, alcanzaban en todo caso, el beneficio de libertad condicional. (AM p.9) 
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COLUMNAS RELEVANTES 
 
COLUMNA 
BANQUETA 
 
LOS CIELOS 
El Diputado Marcos Aguilar del PAN, equivocó su profesión: debió haber estudiado en el seminario. No porque sea muy 
rezandero o ande siempre con el Jesús en la boca; tampoco porque se persigne antes de redactar alguna de las iniciativas 
de  ley que ha  impulsado y continúa  impulsando, sino porque tiene gustos celestes. Así que para cumplir uno de ellos, 
mañana sábado, a eso de las 10 horas, se lanzará por primera vez en paracaídas, desde una altura tan alta que tardará 8 
minutos en llegar a la tierra. El Diputado dice que lanzarse en paracaídas es uno de los 10 deseos que ha tenido desde 
siempre… y otro es ser Diputado Federal. (N p.3) 

 
 

 
 

FUENTES 
N: NOTICIAS  DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  AM:  AM 
C: CORREGIDOR  PA: PLAZA DE ARMAS 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
CyP: CIUDAD Y PODER  M: MAGAZINE 
EU: EL UNIVERSAL WEB  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 

 












